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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO 
DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS. 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veinte de marzo del año dos mil trece, en 
la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014, Barrio El Alto, 
Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción 
IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento 
al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS 
 

Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega. Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 
Servicios Públicos. 

Arq. Sergio J. Curro y Martínez. Secretario del Consejo Ciudadano de Obras y 
Servicios Públicos.  

Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 
Obras y Servicios Públicos.  

Arq. Mary Carmen Sedeño González.  Consejera Suplente del Arq. Francisco Javier  
Tejeda Ortega. 

Arq. Fco. Javier  Navarro Fernández. Consejero. 
Arq. Martha Moysen Leal. Consejera. 
Blanca Aurora Carrera González. Consejera. 
Arq. Silvino S. Vázquez Pérez.  Consejero. 
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez.  Consejero. 
Jesús Veana Rivera. Consejero.  
Ing. Juan Gregorio Pérez Águila. Consejero. 
Ing. Manuel Vicente García Callú. Consejero.  
Ing. Tomás Arturo Tapía Reyes. Consejero.  
Ing. Federico Montes de Oca Menéndez. Consejero.  
Mtro. Fernando Daniel Lazcano Hernández. Consejero. 
Mtro. Carlos Bustos Mota. Consejero Suplente del Mtro. Fernando Daniel 

Lazcano Hernández. 
 

AUTORIDADES E INVITADOS 
 

Reg. David Méndez Márquez. Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y  
Obras Públicas. 

Arq. Elodia Márquez Cabrera. Comisionada de Relaciones Institucionales Secretaría 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas. 

Arq. Julio Gonzalo Montero Peña. Asesor SDUOP.  
Arq.  David Letipichia Castro. Director de Servicios Públicos. 
Ing. Enrique Medel  Moreno.  Testigo Social. 
Lic. Cinthya Almada Trueba.  Asistente de la Dirección de Servicios Públicos.    
Lic. Víctor Hugo Alcántara Juárez. Asesor de la Reg. Ma. De Lourdes Dib y Álvarez. 
Roberto Ramírez Salazar.  Jefe del Depto. Obras Públicas.  
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Cristina Bertoni Quitl. Jefe del Depto. Obras Públicas Municipal.  
Mtro. Miguel Atemis Alonso. Jefe del Depto. de Obras en Zonas de Monumentos y 

Centro Histórico SEDUOP.     
Ing. Armando Barrientos Lezama. Subdirector Técnico de Obras Públicas de la Dirección 

de Obras Públicas 
Alejandro Pérez Villaseñor.  Director de Cámaras de Ingeniería Civil e Ingeniería en 

Desarrollo Sustentable de Tec. Monterrey Puebla.      
Denisse Larracilla Razo.  Asociación Nacional de Estudiantes de Diseño 

Urbanismo y Planeación.    
Venus Montes Cervantes. Jefa del Departamento de Diseño de Políticas Públicas  

del IMPLAN.   
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación  

Ciudadana. 
 
Con el propósito de celebrar la sesión del Consejo correspondiente al mes de marzo 2013 bajo el siguiente: 

 
ORDEN DEL DÍA 

 
1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 
3. Presentación del Programa Operativo Anual 2013 de la Dirección de Obras Públicas. 

4. 
Comentarios y propuestas para la Actualización del Programa Municipal de Desarrollo Urbano 
Sustentable. 

5. 
Asuntos Generales. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
 

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL.  
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Saludó a los asistentes y declaró quórum. 
 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Sometió al Consejo para su aprobación el acta de la sesión anterior 
de lo que resultó aprobada. Continuó con el punto tres del orden del día. 
 

PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA OPERATIVO ANUAL 2013 DE LA DIRECCIÓN DE OBRAS 
PÚBLICAS. 

 
Lic. Cinthya Almada Trueba.- Saludó a los presentes y procedió a proyectar el Programa Operativo Anual 
2013 de la Dirección de Obras Públicas. Comentó de manera general los elementos que integran los 
POA’S. 
 
Roberto Ramírez Salazar.- Se presentó ante los consejeros e invitados y realizó dos precisiones, la 
primera, el programa que se presenta son obras multianuales, es decir, que inician en el año 2012 y 
concluyen en 2013; con la siguiente precisión señaló que están en proceso de redefinición del presupuesto 
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de 2013, con el cambio del gobierno federal las prioridades cambian. Indicó que estaban contempladas 
algunas obras como la continuación de la pavimentación, pero la Federación pidió dar prioridad a otro tipo 
de obras como alcantarillado, agua potable y electrificación. Aclaró que esta presentación es la existente 
hasta el momento con la aprobación del presupuesto de los regidores por ello, en la siguiente reunión, 
pueden existir cambios sustanciales debido a que están fijando otras prioridades desde la Federación. 
Agregó que las reglas de operación de algunos programas apenas se están publicando, asimismo los 
techos financieros. No hay una definición de los techos y las obras que se van a ejecutar. Comentó la lista 
de 159 obras que están proponiendo. Ellos sólo son ejecutores, no definen prioridades; la priorización la 
hace Desarrollo Social. Propuso llevar a cabo la presentación de los productos del POA’S y a partir de eso 
resolver las dudas. 
 
Lic. Cinthya Almada Trueba.- Llevó a cabo la exposición de los productos del POA’S a los Consejeros.  
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Mencionó que debían pasar a las preguntas. 
 
Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes.- Manifestó que la presentación realizada deja mucho que 
desear, si ese es el trabajo de la Secretaría de Obras, siendo lamentable el hecho, ya que Puebla es la 
cuarta ciudad más importante del país.  
 
Roberto Ramírez Salazar.- Pidió disculpas por la presentación, dijo que no estaba a la altura de las 
expectativas. Comentó que, si para la siguiente sesión es invitado, repondría la carencia de elementos. 
Comentó que una vez definidas las cuestiones federales, no tendrían problema para presentarles qué 
proyectos van a ejecutar, las características que tienen y el presupuesto con el que van a contar. 
 
Mtro. Carlos Bustos Mota.- Preguntó si podrían saber qué obras son las que se están solicitando para 
priorizar en la ciudad. Mencionó que es importante tener la información para poder aportar ideas.  
 
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez.- Expresó que sería muy interesante llevar a cabo una sesión con 
Desarrollo Social, Desarrollo Urbano y Obra Pública para analizar las estrategias de desarrollo de manera 
integral. Preguntó qué sucede respecto a las vialidades de concreto programadas, como en la 11 sur, qué 
proyectos especiales hay y qué porcentaje se va a las Juntas Auxiliares, pues hacen proselitismo con obras 
esporádicas que no garantizan sustentabilidad. 
 
Roberto Ramírez Salazar.- Respondió que la obra anunciada de la 11 sur la va a ejecutar el Gobierno 
Estatal a través de un programa regional del Gobierno Federal.  
 
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez.- Preguntó cuál es la participación de la Dirección de Obras 
respecto a las obras que realiza el Gobierno Estatal, en cuestiones como supervisión, licencias, etcétera. 
 
Roberto Ramírez Salazar.- Respondió que la supervisión la lleva a cabo el Ayuntamiento. Respecto a las 
Juntas Auxiliares, hay un recurso importante junto con recursos del Estado, aunque se está definiendo la 
mecánica con la que van a operar. En la siguiente sesión tendrían definidas las obras, importes por cada 
Junta y la metodología para asignar los recursos. Se comprometió a presentar la información en la siguiente 
sesión.   
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Ing. Federico Montes de Oca Menéndez.- Observó su preocupación por las obras que está realizando el 
Gobierno del Estado y municipal, pues no hay adecuada supervisión de las obras por parte del 
Ayuntamiento.  
 
Jesús Veana Rivera.- Comentó que en relación a las obras que se están haciendo en el Centro Histórico, 
como la remodelación, son buenas, pero no hay un correcto trabajo, no hay coordinación por parte de los 
que ejecutan las obras, ni una adecuada supervisión por las autoridades. Agregó que en el Centro Histórico 
no existe orden, la ciclovía no era necesaria pues nadie la usa, no hay estacionamientos suficientes, las 
líneas del transporte público están cargadas en unas calles, en muchos negocios venden discos piratas y 
tienen el volumen de la música muy alto, hay demasiados robos, los ladrones van a empeñar las cosas que 
roban y por ello las casas de empeño han proliferado. Está decepcionado y molesto.  
 
Ing. Enrique Medel  Moreno.- Saludó a los asistentes. Expresó que es indispensable que, en una 
presentación de un programa de este tipo, asista el titular, además es una falta de respeto y atención al 
Consejo Ciudadano. Es un programa muy pobre para el tamaño de la Secretaría que representan. 
Consideró importante se diera a conocer a la ciudadanía todo lo que se está realizando en el Consejo.  
 
Denisse Larracilla Razo.- Es importante tomar en cuenta a los ciclistas aunque tal vez la ciclovía en el 
Centro Histórico no responda a las necesidades de los ciclistas. Preguntó qué acciones se van a tomar si ya 
detectaron las deficiencias de la misma. 
 
Alejandro Pérez Villaseñor.- Argumentó que es importante concientizar a los automovilistas para que 
respeten a los ciclistas. Propuso la creación de un reglamento de ciclismo en Puebla. 
 
Reg. David Méndez Márquez.- La Comisión de Obras Públicas y Desarrollo Urbano comparten el mismo 
interés que el Consejo, y tienen como fin dos cosas fundamentales: primero, tener la oportunidad de darle 
seguimiento a los programas de obra pública y ver las priorizaciones que se están haciendo por parte de la 
administración; y segundo, ver que los recursos sean aplicados de manera transparente y puntual. 
 
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez.- Felicitó al presidente Francisco Javier Tejeda Ortega porque 
gracias a su gestión  se ha fortalecido la participación y calidad del Consejo. Mencionó que hay otros temas 
de servicios públicos que pueden abordar como el rastro municipal.  
 
Arq. Fco. Javier  Navarro Fernández.- Consideró importante aplicar los recursos para resolver problemas 
de reparación de alcantarillas y tapas de registro en las vialidades de Puebla.  
 
Denisse Larracilla Razo.- Preguntó si hay un mecanismo de comunicación entre la Secretaría y la 
sociedad con respecto al uso de la ciclovía. Considera falta un proceso de difusión y conocimiento por parte 
de la ciudadanía.  
  
Reg. David Méndez Márquez.- Agregó que en la pasada sesión de Cabildo un tema acordado fue el 
desarrollar una campaña de comunicación social en la que se fomente el uso de la bicicleta de manera 
adecuada en la ciclovía. Además cuentan con el conocimiento y la experiencia para contratar empresas 
serias que ofrecen el servicio para llevar a cabo el equipamiento y la ingeniería para que la obra funcione 
realmente y no quede como un “elefante blanco”. 
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Ing. Juan Gregorio Pérez Águila.  Observó que si pusieron fantasmas en la ciclovías, entonces por qué no 
se pone malla en el límite de la banqueta para que la gente no baje. (Sic) 
 

COMENTARIOS Y PROPUESTAS PARA LA ACTUALIZACIÓN DEL PROGRAMA MUNICIPAL DE 
DESARROLLO URBANO SUSTENTABLE. 

 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.-  Mencionó que la actualización del Programa Municipal de 
Desarrollo Urbano Sustentable fue presentada la semana pasada, por lo que solicitó a todos los consejeros 
su participación en la actualización, en forma de propuestas. Dejó claro que  las obras que se realicen 
deben de estar sustentadas desde el Programa de Desarrollo Urbano, siendo así, se estará enviando la  
información a la Secretaría  Ejecutiva con las propuestas referentes  al  programa. 
 
Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes.- Manifestó que  como  todos los planes a nivel federal están 
cambiando sus políticas, sería conveniente tomar en cuenta  el  Plan de  Desarrollo Nacional. 
 
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez.- Respondió  que las justificaciones  están  establecidas en el Plan 
de Desarrollo, pero se ve más dirigido a vivienda, por lo tanto se entiende que el Programa de Desarrollo 
Urbano tendría que ver todo relacionado con el plan normativo, en cuanto a obras, con la finalidad de 
obtener un diagnóstico concreto y  pronóstico específico de toda la problemática que presenta  el municipio 
para conocer los lugares que más necesitan apoyo; subrayó que necesitan planes operativos en los cuales 
establezcan los lineamientos de aplicación.  
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Sí es conveniente presentar al Consejo dicha actualización. 
 
Reg. David Méndez Márquez.- Comento que está en etapa de elaboración el programa y  todavía no inicia 
la parte jurídica de aprobación de la herramienta, eso se tiene que ver en su momento. Considera se debe 
hacer una presentación del ante proyecto a la  propia Comisión,  además que debe contener ciertas 
características como: una ruta que la propia ley establece, que se lleve  a cabo por medio de consultas 
públicas o someterlo a consulta, y  por último turnarlo al gobierno del Estado  para que emita su propio 
dictamen de congruencia.  
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Agradeció a todos la participación y dio por concluida la sesión. 


